

Chile y Estados Unidos fortalecen relaciones en las VII Consultas Políticas Bilaterales encabezadas por Gloria de la Fuente y Kurt M. Campbell

En Washington DC, las autoridades discutieron temas clave como la democracia en la región, la inversión en el sector tecnológico, la migración y el crimen organizado, resaltando la importancia de la cooperación en seguridad, ciberseguridad y el desarrollo antártico.

En un importante avance para las relaciones entre Chile y Estados Unidos, la subsecretaria de Relaciones Exteriores de Chile, Gloria de la Fuente, y el subsecretario de Estado de EE.UU., Kurt M. Campbell, encabezaron hoy las VII Consultas Políticas Bilaterales en el Departamento de Estado, en Washington DC. Este encuentro, considerado el de más alto nivel en la historia de las relaciones bilaterales, abordó una agenda extensa y de gran relevancia para ambos países.

La jornada comenzó con una reunión privada entre De la Fuente y Campbell, en la que discutieron temas relacionados con el contexto global y la democracia en la región, reforzando el compromiso mutuo de promover y proteger estos valores. Durante esta instancia, Estados Unidos reafirmó su interés en fortalecer las relaciones bilaterales y anunció su intención de aumentar la inversión directa en Chile, con especial

atención en el sector tecnológico, un área clave para el desarrollo y la innovación en ambos países.

COOPERACIÓN EN SEGURIDAD Y MIGRACIÓN

Un aspecto destacado del encuentro fue la discusión sobre la cooperación bilateral en temas migratorios, fronterizos y en la lucha contra el crimen organizado transnacional. Ambas partes coincidieron en que estas áreas requieren esfuerzos conjuntos para hacer frente a las crisis que afectan al hemisferio. "Apreciamos especialmente la oportunidad de cooperar en seguridad, donde la experiencia y los conocimientos de los Estados Unidos brindan lecciones invaluable", comentó la subsecretaria de la Fuente, subrayando la importancia de la colaboración en seguridad regional.

La subsecretaria también destacó el aumento en el intercambio de

información sobre los ciudadanos chilenos que viajan a Estados Unidos, lo que ha permitido cumplir con los requisitos del Programa Visa Waiver, al que Chile está sujeto. Este nuevo nivel de cooperación se considera un avance significativo para ambos países, mejorando la seguridad y facilitando los viajes entre ambas naciones.

COOPERACIÓN EN ÁREAS ESTRATÉGICAS

Durante las consultas, las autoridades de ambos países también discutieron la colaboración en la Antártida, especialmente en materia de desarrollo científico. Estados Unidos manifestó su interés en revitalizar los mecanismos bilaterales existentes para intensificar la cooperación en este continente estratégico. Asimismo, expresaron su interés en minerales críticos, destacando la relevancia de la colaboración para



la exploración y manejo sostenible de estos recursos.

Otros temas abordados incluyen la ciberseguridad, el cuidado de la biodiversidad marina, el hidrógeno verde y la seguridad energética, así como la lucha contra la pesca ilegal, una preocupación compartida que afecta a la economía y la sostenibilidad de los recursos marinos. Ambas naciones reafirmaron su compromiso de trabajar juntas en estas áreas

clave, que se alinean con sus prioridades comunes en la lucha contra el cambio climático y la protección del medio ambiente.

EL VALOR DE LA COORDINACIÓN BILATERAL

El subsecretario para Asuntos del Hemisferio Occidental de EE.UU., Brian A. Nichols, también participó en el encuentro, resaltando la importancia de la coordinación

entre Chile y Estados Unidos en materia de seguridad y desarrollo regional. El diálogo de alto nivel permitió identificar áreas críticas para una colaboración continua y fortalecer los lazos en temas de interés mutuo.

Gloria de la Fuente concluyó que el alcance de los temas abordados refleja la profundidad y riqueza de los vínculos bilaterales entre ambos países. "El diálogo de alto nivel demostró ser un mecanismo esencial para fortalecer nuestra coordinación, asegurando la eficacia de nuestras acciones conjuntas en el escenario internacional", afirmó la subsecretaria.

Las VII Consultas Políticas Bilaterales representan un avance clave en la relación entre Chile y Estados Unidos, marcando un paso firme hacia una cooperación más profunda y eficaz en áreas que son prioritarias para el desarrollo y la seguridad de ambos países.